



Goldfinger 002

Seine Mission ist das Vergolden von Objekten und Dietmar Feldmann ist ein Spezialist dafür. In seinem Kurs geht es um neues Material und einfache Techniken. Wer ihn verpasst hat, bekommt 2022 eine zweite Chance.

TEXT UND BILDER **Denise Yannoulis**

Es scheint als wäre ich im Himmel. Der Kursraum ist voller eifriger Wesen mit Goldfarbe an den Fingern und vorne steht ein stattlicher Mann mit langem, weiss gelocktem Haar.

Dietmar Feldmann ist Kirchenmaler, Vergoldermeister und geprüfter Restaurator. Über 70 Kirchen tragen seine denkmalpflegerische Handschrift – von den Gemälden bis zu den vergoldeten Kuppeln. Doch auch gigantische Luxusjachten bekommen vom Meister auf Wunsch eine vergoldete Decke im Salon. Daneben unterrichtet der Spezialist Meisterklassen

und arbeitet an Neuentwicklungen von Produkten wie dem «Pen of the Year 2012» von Graf von Faber-Castell. Spätestens jetzt wissen Sie auch, wer die Gitarre der Hard-Rock-Band «Scorpions» vergoldet hat.

«Gold ist für die Ewigkeit, Imitationen für den Moment», stellt er klar fest. «Im Kurs erarbeiten wir die Grundlagen des Vergoldens. Gerade im Dekobereich sind ganze Elemente metallisiert und lassen sich mit diversen Techniken weiter veredeln. Sei es mit Hochglanzvergoldung oder Blattvergoldungen auf Porzellan,



Keramik, Steinen, Schwemmholz oder Muscheln. Die neuen, giftfreien Produkte basieren nicht mehr auf Schwermetallen, sondern auf einer wässrigen Acrylbasis. Damit werden sie auch sehr leicht in der Anwendung und lassen sich – vorausgesetzt man weiss wie – sehr leicht und ohne Schichtaufbau auch rationell anwenden..»



Das hört sich gerade für Floristinnen und Floristen interessant an. Dietmar Feldmann weiss das, denn er ist auch Geschäftsmann. «Ich habe mein Vergolder-Werkzeug dabei und alle dürfen die alten Techniken im Kurs gerne ausprobieren. Doch sie sind zeitlich zu aufwendig und ich habe im Kurs einfachere Lösungen dabei. Damit haben effiziente Kreative nach einem Arbeitstag alles in Top-Qualität metallisiert.»

Und wie hat ihm sein erster Kurs mit FloristInnen gefallen? «Sehr beeindruckt hat mich die Tatsache, dass niemand in der ganzen Gruppe einen Stuhl wollte. Sie standen alle den ganzen Tag hinter ihrem Werkbank. Ganz toll war die Materialvielfalt, die die Teilnehmenden zum Vergolden von zuhause mitgebracht haben. Ich habe heute zum ersten Mal eine Pflanze bemalt!»

> feldmann-restaurierung.de



Was seine Hände berühren, wird zu Gold: Dietmar Feldmann ist eine Kapazität für Restaurationen. Er bedient jedoch auch wilde Rockstars, reiche Oligarchen und eine englische Königin.



TIPP

**NEUER KURSTERMIN:
22. SEPTEMBER 2022**

Wir freuen uns, nochmals einen Kurstermin mit Dietmar Feldmann in Wangen anbieten zu können! Mehr Infos und Anmeldung unter

> weiterbildung@florist.ch